

ESCRÍBENOS:

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 22 de Noviembre de 2024

"No te en-redes manejando"

## EN MARCHA LA CAMPAÑA PARA PREVENIR ACCIDENTES

MEXICALI.- El hubiera no existe, pero expertos en medicina y especialmente en enfermedades cardíacas, afirman que el abogado PEDRO VILLANUEVA CARVAJAL, estuviera vivo de haber sido atendido la tarde del miércoles pasado con prontitud, al sufrir un infarto en el tercer piso del edificio del Poder Judicial Federal, toda vez que en el primer nivel hay un consultorio médico, con una doctora y una enfermera y, lo que es sumamente importante para salvar la vida a un infartado, también un desfibrilador, aparato que envía una descarga eléctrica al corazón para restaurar y normalizar los latidos.

Un ciudadano, amigo de este columnista, estaba en el primer piso, muy cerca del consultorio, cuando una mujer se asomó de un piso más arriba, y lanzó gritos desesperados:

- ¡Que venga la doctora!  
¡Que venga la doctora!  
¡Hay un infartado!  
¡Hay un infartado!  
¡Hay una persona mal!  
¡Un infarto!  
¡Un infarto!

El testigo miró entrar al consultorio a uno de los guardias de seguridad y salir casi de inmediato.

Al verlo, la mujer volvió a gritar: ¡Rápido, que venga la doctora!

El guardia entró nuevamente al consultorio, duró adentro unos segundos y al salir le gritó a la mujer: ¡Ya le dije! ¡Ya le dije!

Al rato entró por tercera vez, e igual. No salió la doctora ni nadie.

Fueron varios minutos los transcurridos y el testigo se retiró, sin saber si la doctora por fin atendió el llamado, si el abogado falleció en el lugar, si lo auxiliaron otras personas, o si lo trasladaron



**QEPD**  
El abogado PEDRO VILLANUEVA CARVAJAL, falleció tras sufrir un infarto en el edificio del Poder Judicial Federal. No fue auxiliado inmediatamente, a pesar de que en el colosal inmueble existe un consultorio atendido por una doctora y una enfermera. (QEPD)



Durante la presentación de la campaña para prevenir accidentes de tránsito, de derecha a izquierda, la más capaz alcaldesa de BC, NORMA BUSTAMANTE; el secretario del ayuntamiento, RODRIGO LLANTADA ÁVILA y el director de Seguridad Pública Municipal, LUIS FELIPE CHAN.

**Con el objetivo de reducir significativamente** el número de accidentes viales en la capital del estado, la mejor presidenta municipal de Baja California, NORMA BUSTAMANTE, presentó ante los medios de comunicación la campaña "No te en-redes manejando", que contempla mensajes para concientizar a la población sobre la importancia de conducir con responsabilidad.

Por su parte, el director de la Policía Municipal, LUIS FELIPE CHAN, informó que diariamente se registran de 43 a 63 accidentes de tránsito, sumando un total de 14,609 en lo que va del 2024; por ello, anunció, se reforzarán los puntos de auxilio vial aplicando tolerancia cero a quienes conduzcan bajo los efectos del alcohol o infrinjan el reglamento de tránsito. También se contó con la participación del Secretario Técnico del Consejo Estatal para la Prevención de los Accidentes (COEPR), Luis Samuel Guerrero; el Síndico Procurador del Gobierno Municipal, Oscar Vega; el Secretario del Ayuntamiento de Mexicali, RODRIGO LLANTADA y el director del H. Cuerpo de Bomberos, RUBÉN OSUNA.

en ambulancia a un hospital.

Luego, en la página de Internet "SINDICALIZADOS PODER JUDICIAL", publicaron: "Si alguien conoce a algún familiar del Lic. (Pedro Villanueva), se desmayó (al parecer un infarto), frente al (edificio) federal. Se lo llevó la ambulancia, pero no han podido contactar a sus familiares." (Junto al texto, aparecía la foto del abogado).

Poco más tarde, en la página "Fila en Juzgados Civiles de Mexicali", dieron a conocer su deceso: "No hay palabras para un gran hombre, un gran amigo, un gran compañero de trabajo. Vuela alto, amigo, Créelo que jamás te olvidaré. Descansa en paz licenciado Pedro Villanueva Carvajal."

(La desfibrilación es más efectiva si se aplica cuanto antes. La expectativa de éxito es del 90% en el primer minuto, pero se reduce del 7 al 10% por cada minuto que se retrasa). Este dato fue obtenido de Internet.

Aquellos y aquellas que suelen manejar vehículos de motor en estado de ebriedad, se van asustar machín cuando sepan que el director de Seguridad Pública Municipal, LUIS FELIPE CHAN BALTAZAR, anunció que, a partir de ya, desde las ocho de la noche habrá cuatro puntos de auxilio vial en la zona urbana de Mexicali, más conocidos como "retenes", en

los cuales habrá "cero tolerancia" para quienes sean sorprendidos conduciendo a medios y a todos chiles, amén de que más adelante serán 7 los puntos de revisión. Y, jaguas!, porque trae el proyecto de presentar a la Comisión de Seguridad del Cabildo la propuesta para la creación de un "Registro de infractores", de modo que a la tercera vez que alguien sea sorprendido conduciendo beodo, se le retire temporalmente la licencia de manejo, entre otras acciones energéticas.

Para que sepan cómo anda mascando la iguana, el titular de la DSPM, dijo a reporteros que dieron cobertura al evento presidido por la más preparada de los alcaldes y alcaldesas de la entidad, NORMA BUSTAMANTE, donde se puso en marcha la campaña "No te en-redes manejando", que en lo que va del año han muerto en el municipio 72 personas en accidentes de tránsito y, en un solo día, recientemente, ocurrieron 65 choques de vehículos. ¡Inguias!

El Fideicomiso Público para la Promoción Turística del Estado de Baja California, que maneja a su arbitrio el Secretario de Turismo, MIGUEL "Manotas" AGUIÑIGA RODRÍGUEZ, al estilo de la Secretaría del Bienestar, otorga "Ayudas sociales", no precisamente a familias desamparadas o menos afor-

tunadas, sino a empresas dedicadas a abultar el capital mediante la realización de negocios privados, como Score Internacional, un consorcio que gana millonadas organizando carreras fuera de camino, no solamente en Ensenada, sino en otras ciudades del extranjero, empresa a la que en el 2022 le regaló la bonita cantidad de 1 millón 500 mil pesos, y en el 2023, 1 millón 800 mil y en lo que va de este año, 800 mil.

También entregó de "ayuda social" al Comité Pro-vino en el 2022, 6 millones 18 mil pesos. En total, ese año, "Manotas" AGUIÑIGA RODRÍGUEZ, "regaló" 11 millones 829 mil pesos; en 2023, 9 millones 350 mil 250 pesos, y hasta septiembre de este año, 9 millones 751 mil 680 pesos.

De esta danza de millones también se "ayudó socialmente" este año a la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera, con 5 millones 971 mil 580 pesos, muy buenos, aquí y en China.

Otros entes que han recibido muchos billetes del mismo Fideicomiso, son el Colegio de la Frontera Norte y la Cámara Nacional de la Industria Cinematográfica.

Como ya se informó, el Fideicomiso se fondea cada año con alrededor de 300 millones de pesos, recaudados por el Gobierno del Estado mediante el impuesto a hoteles.



Por RAFAEL MENDOZA MADRID  
Las Memorias del Nácori

Las Memorias del Nácori  
El "Mercadito Número Uno" de Don Juan Sánchez.

Por RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID

Por la Avenida Obregón, en el corazón de la pionera Colonia Nueva de Mexicali, existió desde los 60s, lo que se llamó "El Mercadito Número Uno", propiedad de Don Juan Sánchez, quien lo atendía personalmente apoyado ocasionalmente por una hija muy guapa. Don Juan era una persona alta, medio encorvada, de piel blanca y ojos claros, muy vivarachos. Siempre muy desconfiado de que algún cliente travieso, aprovechando algún descuido, se echara algo a la bolsa sin pagarlo en momentos en que se le juntaba la "chamacada", principalmente los domingos, día del tradicional paseo en automóvil por la Avenida Reforma, llamado "El Reformazo". Este Mercadito era muy frecuentado por la juventud de aquella época, porque dicho negocio se encontraba "muy a la mano" de la ruta de su paseo dominical. En esa época del "Reformazo", nuestro amigo apreciado amigo el joven galán de ojos azules, Abelardo Vásquez, (otro Playboy de La Colonia Nueva) nos paseaba en su lujoso Chevrolet Impala convertible, blanco con capota roja, al paisano RAMN "El Rostro" Burgos Enriquez y al suscrito, sintiéndonos también vecinos de la ciudad Colonia Nueva. De tantas vueltas al citado mercadito nos hicimos amigos de los hermanos JUAN y ARTURO SÁNCHEZ, hijos de Don JUAN. Ambos jóvenes fueron siempre muy emprendedores, de manera que fueron los primeros en instalar una empresa de lámparas de cristal cortado de las llamadas "candiles" en el Parque Industrial de Mexicali número 1 (PIMSA), cuyo gerente general pionero fue por muchos años Don EDUARDO MANUEL "El Negro" MARTÍNEZ PALOMERA, todo un visionario empresario mexicano y con quien, modestia aparte, nos andamos compitiendo el número de años de edad con una diferencia mínima que podría ser de tan solo unos cuantos meses. Con el tiempo iría desapareciendo físicamente, tanto la cabeza familiar como también el frecuentado "Mercadito Número Uno de La Colonia Nueva", aunque su bonito recuerdo no se borra de las mentes de quienes lo recordamos con gran nostalgia, todavía más cuando ya ni ruinas quedan de lo que fue la bonita residencia de Don FRANCISCO GALLEGO MONGE en la esquina de Avenida Reforma y Calle "H" en donde siempre dábamos vuelta para llegar de paso a comprar, en dicho Mercadito, toda clase de cucurucus como chicles, refrescos o nieve.

CASA UMBRAL  
VALLE DE GUADALUPE, B. C.

f @ CASA UMBRAL

www.casaumbra.com

**ENSENADA.-**  
La alcaldesa de San Quintín, MIRIAM CANO NÚÑEZ, presumió que la tasa del impuesto predial que se aplica en su municipio es la más baja de todo el estado.

Dijo que el ajuste que se aplicará en el 2025 a los propietarios de una vivienda y que representan el 90 por ciento del padrón de contribuyentes, será de apenas 65 pesos.

"Los sanquintinenses no sólo deben sentirse protegidos en torno su propiedad, sino también arropados por un gobierno sensible", agregó.

CANO NÚÑEZ anunció en su mañana semanal que otro apoyo que dará su administración a los residentes de San Quintín, tiene que ver con el Derecho por Alumbrado Público (DAP).

Su gobierno, explicó, considera un



subsidio anual de 8 millones de pesos en el DAP, para que los casi 47 mil usuarios domésticos de la CFE en vez de pagar 51 pesos mensuales sólo paguen 35 pesos.

CANO NÚÑEZ aprovechó el marco de la conferencia de prensa, para desmentir los rumores sobre el supuesto despido de KARLA CHACÓN como directora de Comunicación Social.

Y para dejar en claro que los comentarios estaban sobrados de "mala



MIRIAM CANO, alcaldesa de San Quintín, dijo que la suya es una administración humanista y grilles. ¡Y también que las grilles baratas no le hacen mella!

leche", otorgó la voz a la comunicadora para que explicara los motivos de su salida de la dirección.

CHACÓN dijo que optó por dejar el cargo de directora de comunicación social, debido a complicaciones en su estado de salud que le impiden atender un encargo tan demandante.

Dijo sentirse agradecida por el respaldo de la alcaldesa y aclaró que continúa laborando en la dependencia, aunque en tareas de menos exigencia física y emocional.

Minutos después de terminada la conferencia, KARLA CHACÓN fue hospitalizada de urgencia en la clínica del ISSSTECALI.

En San Quintín quedaron muy satisfechos con los acuerdos alcanzados con la empresa Score International, organizadora de la carrera Baja 1000.

Y es que por lo que toca al sexto municipio, la competencia motorizada culminó sin incidentes.

IVÁN DUARTE, secretario general del ayuntamiento, dijo que en los meses recientes se han efectuado carreras fuera de camino en San Quintín y en ngu-

na se han presentado complicaciones.

En pocas palabras, por allá sí se aplican al momento de suscribir los contratos de participación con las empresas promotoras de las carreras.

En el restaurante Valentina de San Quintín extrañan las "buenas" comidas que contrataba el ex presidente del Concejo Fundacional, JORGE LÓPEZ.

Como la posada del 2023, por ejemplo.



¡Todo bien con la Baja! Las competencias fuera de camino que se han realizado en San Quintín, incluyendo la Baja 1000, han derivado en buenos resultados, dijo IVÁN DUARTE.

RESORT  
Maglén®  
www.maglenresort.com

Las comidas se costeaban con recursos del concejo y los asistentes en su mayoría eran empleados de la instancia fundacional.

Don JORGE, cuentan los empleados del lugar, no escatimaba en atenciones para con sus colaboradores, muchos menos a la hora de la convivencia fraterna.



A Don JORGE LÓPEZ, ex presidente del Concejo Fundacional de San Quintín, lo recuerdan con afecto en el restaurante Valentina. LÓPEZ aún no pierde la esperanza de ser llamado para otro cargo público.